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Природа - это творение бога, это самое ценное, что есть в нашей жизни. Когда человеку 

плохо или у него закончились силы, он всегда обращается к природе. Она дает силы, 

успокаивает, настраивает на гармоничный лад. В последнее время ритм жизни людей сильно 

изменился по сравнению с тем, что было еще лет сорок назад. Теперь самое главное, как мне 

кажется, - это зарабатывание денег! Все больше времени люди стали проводить на работе, стали 

больными, нервными, к обыденным вещам стали относиться проще: практически не готовят, 

чаще заказывают или покупают еду в пластиковых контейнерах или пластиковых пакетах, 

отсюда соответственно больше мусора в контейнерах около домов, на улицах...И я задалась 

вопросом: что же можно сделать для сохранения природы? 

Во-первых, как мне кажется, самое легкое - это отказаться от пластиковых пакетов, 

контейнеров, бутылок. В магазин можно ходить со специальными шопперами, а для 

взвешивания фруктов и овощей использовать экосумочки. Я и моя семья давно так делаем! Ведь 

если посмотреть, что происходит на улицах - это кошмар, особенно после таяния снега. 

Вылезают пластиковые пакеты, бутылки и еще многое другое. Мы с моей семьей решили не 

выбрасывать пластик, чтобы не загрязнять окружающую среду, а делать из него поделки в 

школу, на различные выставки, конкурсы. Даем как бы вторую жизнь. Получается очень 

красиво, некоторые вещи даже очень полезны в быту. 

Во-вторых, необходима сортировка мусора повсеместно. Пластик - в один контейнер, 

стекло - в другой, бытовые отходы - в третий и т.д. Батарейки, лампочки и люминесцентные 

лампы нельзя выбрасывать ни в один из этих контейнеров. Их нужно сдавать в специальные 

организации. В настоящее время в районе, где я живу, мусор собирают в один мусорный 

контейнер. Потом все это идет на один полигон, где все эти отходы годами лежат и разлагаются.  

Мы живем в частном доме и бытовые отходы не выбрасываем, а складываем в огороде в 

отдельную компостную яму для дальнейшего получения перегноя. Тем самым не тратим деньги 

на удобрения. И экологии, и семейному бюджету хорошо!  

В-третьих, самое простое, что может сделать любой человек от мала до велика - это 

просто не сорить на улицах, в подъездах домов. Это вроде не сложно, но для этого, как мне 

кажется, должна быть культура, привитая с детства. Надо учить детей дома, в детских садах, в 

школах, что дом - это не только помещение, где проживает человек, а это все, где мы можем 

находиться: улицы, магазины, школа...А дома не сорят, не пачкают! И уже от этого на всей 

нашей планете станет хоть чуточку светлее, красивее! Когда я прохожу по улице и вижу 

валяющийся фантик, то обязательно подниму его и выброшу в мусорный контейнер. Некоторые 

люди, видя такое тоже начинают убирать за собой мусор. Ведь у всех есть совесть, только у 

некоторых она спит где-то глубоко в душе!  

В-четвертых, необходимо сажать побольше деревьев, цветов и не срубать уже растущие! 

Ведь красиво, когда все в зелени! Для здоровья тоже полезно! Особенно крупные города - это 

каменные джунгли! Там, конечно, интересно, но воздуха не хватает. 

В-пятых, сейчас на планете очень много автомобилей. И все они в основном ездят на 

бензине или дизельном топливе. Это "убивает" экологию и здоровье людей! Для экологии 

лучший автомобильный транспорт - это электромашины. Но в настоящий момент мало заправок 



для таких автомобилей и еще очень высокая цена такого транспорта. Поэтому, лучше ездить на 

велосипеде или ходить пешком! И для здоровья, и для экологии полезно! 

Нужно беречь природу! Ведь если каждый человек будет ежедневно делать добрые дела, 

природа станет чище.  


